



ACCESO LIBRE

Edomex, no todo está escrito

Los aliados de la coalición "Va por el Estado de México" se ven hoy con mejores rostros



CARLOS ZÚÑIGA

OPINIÓN - 13/5/2023 - 00:04 HS



Carlos Zúñiga / Acceso Libre / Opinión El Heraldo de México Créditos: FOTO: Especial

Los aliados de la **coalición "Va por el Estado de México"** se ven hoy con mejores rostros que al cierre de las precampañas. De acuerdo a sus encuestas, la contienda se ha cerrado. Por primera vez se les ve optimistas respecto a un resultado favorable, aunque apretado. Pero del lado de la coalición "Juntos Hacemos Historia" no bajan la guardia y en las últimas dos semanas y media de contienda esperan resistir, aunque saben que la ventaja ya no es tan amplia.

Hasta hace poco, no todas cosas salían como se planeaban en el cuarto de guerra de **Alejandra del Moral**. Hasta parecía que una nube negra la seguía, como en los cartones de los caricaturistas. Desde la salida de la contienda de **Juan Zepeda** que descuadró los números de arranque, hasta el accidente en Tecámac donde una lona fue derribada por los fuertes vientos y una simpatizante murió. También hablamos aquí de los desacuerdos entre los estrategas del cuartel de la aliancista y del escaso apoyo que un ausente **Alfredo del Mazo** le ha prodigado.



Pero luego del debate del 20 de abril, y aunque las mediciones demoscópicas iniciales seguían poniendo a **Delfina Gómez** a la cabeza, las cosas comenzaron a cambiar y la campaña de Del Moral tomó un segundo aire, tanto así que hoy hablan de que "ya alcanzaron" a la morenista.

Todavía no es un empate técnico, pero sus encuestas hablan de que la diferencia en las preferencias se redujo a una cifra de un dígito.

Del lado de **Morena** y sus aliados no aceptan esos números, aunque prevén que para inicios del próximo mes las encuestas se cierren, según ellos, en una propensión natural de las campañas llegando a su final. Pero están conscientes que las cosas no están resultando del todo favorables.

El desempeño de Delfina Gómez en el debate, eventos masivos y las escasas entrevistas que ha dado no ha sido el mejor y en una contienda inédita con solo dos mujeres compitiendo, para el electorado hacer una comparación no es difícil.

Por eso ya esperan el apoyo de las denominadas "corcholatas" que, aunque estarán en la frontera de lo legal por su función pública, no dudarán en asistir al Estado de México para arropar a la candidata.

Un factor que influirá esta semana será el segundo debate, donde se cambió a la moderadora **Pamela Cerdeira** y se modificó el formato. Morena presionó y la coalición cedió, según ellos para que la maestra Delfina sí acudiera. Le apuestan a que el desempeño de Alejandra será mejor y eso la subirá en las preferencias, mientras cada bando actúa en sus estrategias.

El líder **morenista Mario Delgado** incluso llamó a sus diputados federales a convertirse en "cazamapaches" del PRI, advirtiéndole que en la zona centro y sur del estado está latente la compra de votos. La coalición aprieta el paso en las zonas urbanas, donde sabe que la votación de la clase media será determinante, como hace tres años, para tratar de ganarle a Morena y los programas sociales de gobierno. ¿Cuál lado resistirá más?

CARLOS ZÚÑIGA PÉREZ

COLABORADOR

@carlozup

MAAZ